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5ثقافة الكراهيةيجب اأن ترف�ض من الجميع  الإثنين 7  ديسمبر 2009 م - العدد )14661 ( السنة الحادية و الأربعون

عدد من زوار عدن لـ )                    (: 

العيد في عدن جميل لولا ارتفاع الأسعار 
السلطة المحلية مطالبة بالوقوف بجدية إزاء معاناة الناس من ارتفاع أسعار اللحوم والأسماك 

حيث قال الأخ محمد ناجي:  نحن أبناء وطن واحد والعيد في عدن جميل 
ونش��عر وبأننا في محافظتنا لا أحد يضايقنا .. وعدن جميلة وأهلها كرماء 

ويحبون الضيوف. 
وأضاف: نطالب الس��لطة المحلية وكل المختصين بالعمل على تحسين 
الخدمات في المحافظة لكونها س��ياحية وبحاجة إلى اهتمام كبير وخاصة 
مشكلة المغالاة في الأسعار خصوصاً المواد الغذائية واللحوم والأسماك. 

أما الأخ/ أحمد الشيري فقال: الدولة ليست غافلة عن المتلاعبين بقوت 
المواطن والمتاجرين بأرزاقهم .. ونتمنى من قيادة المحافظة أن تعيد النظر 

في مسألة الخدمات المقدمة لضيوف عدن وكذا الأسعار المبالغ فيها. 
فيما وصف الأخ/ عبدالملك غش��هم العيد في عدن بأنه من أجمل الأيام 
وقال : العيد في عدن له مذاق خاص لما تمتاز به من معالم تاريخية وأثرية 
كقلعة صي��رة والصهاريج بالإضافة إلى ش��واطئها الجميلة والخلابة التي 
هي بحاجة إلى النظافة وتوفير الخدمات ومن��ع أصحاب الدراجات النارية 

والمركبات من العبث بها ومضايقة الأسر فيها. 
أما الأخ/ علي سلام فقال: عدن حباها الله الخالق بشواطئ جميلة وبحر 

رائع وأهلها طيبون وهي مدينة جذابة. 
وأضاف: عدن شهدت تطوراً كبيراً وتوسعاً معمارياً حيث شيدت الفنادق 
وأنش��ئت الطرقات .. ولكن الغ��لاء فيها فاحش لا يوجد ف��ي أي محافظة 
ونحن نس��تغرب بأن عدن مدينة س��احلية البحر بجانبها وأسعار الأسماك 
مرتفعة وهذا الشيء بحاجة إلى وقفة من قبل قيادة المحافظة وسلطتها 

المحلية. 
الأخ/ علي عبدالمجيد يقول الزائر لعدن يشعر بتحسن كبير في الخدمات 
وعدن ميزها الله وخصها بموقع سياحي فريد ومناظر خلابة .. مؤكداً حرص 

قيادة المحافظة على إظهار عدن بالمظهر اللائق والجميل لزوارها. 
من جانبه ق��ال الأخ/ علي نعمان: نظافة عدن أمان��ة في أعناق الجميع 

من أبنائها وزوارها .
أما الأخ/ خالد الذهبي فقال: العيد في عدن جميل والسلطة المحلية بذلت 

وتبذل جهوداً كبيرة لتحسين الخدمات فيها. 
وأضاف أن السلطة المحلية بمديرية صيرة وضعت خطة متكاملة لاستقبال 

ضيوف المديرية ومراقبة المطاعم والمحلات التجارية. 
ومن جانبهما قال الأخوان/ علي صالح أحمد وصالح عبدربه الفاطمي أن 
العيد هذا العام عيدان خاصة في عدن وفي الشتاء مبديين انزعاجهما من 

غلاء الأسعار ونقص الخدمات في الأماكن والمتنفسات السياحية.
أما الأخ/ علي سلام حدثنا قائلًا : تزامن عيد الأضحى المبارك هذا العام 
مع أعياد الثورتين المجيدتين س��بتمبر وأكتوبر وك��ذا تزامن من الذكرى 
الثانية والأربعين للاستقلال الوطني المجيد. إن هذه المناسبات الوطنية 
والديني��ة تجعلنا نقف أمام محط��ة مهمة جداً هي تقي��م لذواتنا وتقييم 
لأوضاعنا الذي يعيشها وطن الثاني والعشرين من مايو 90م وطن الوحدة 
والديمقراطية والذي يتطلب منا أن نقف واحداً أمام كل من يريد المساس 
بوحدة الوطن ومنجزاته العظيمة التي تحققت تحت قيادة الرئيس القائد 

علي عبدالله صالح. 
وتناول الحديث الأخ/ علي عبدالمجيد قائلًا إننا نعيش هذه الأيام أفراحاً 
عظيمة بمناسبات الأعياد الوطنية وكذا بمناسبة عيد الأضحى المبارك .. 
هذه المناسبة الدينية التي يحتفي فيها العالم العربي والإسلامي في كل 

أصقاع العالم. 
ونحن هنا في وطننا اليمني نحتفل بهذه المناس��بة وهي عيد الأضحى 

وال��ذي نقضي فت��رة الإجازة في ع��دن الجميلة الهادئ��ة الطيبة تطبيقها 
وبطبيع��ة أهلها الطيبي��ن .. لأننا نجد اله��دوء والراحة ونح��ن نتنقل من 
متنفس إلى آخر مع أطفالنا الذين نجدهم يلهون ويمرحون في الشواطئ 

الجميلة وفي الحدائق التي نرتادها. 
وأضاف: ورغم أننا نقضي في المدينة إجازاتنا بهدوء الا أن هناك بعض 
الملاحظات المهمة والتي ينبغي على المجلس والمحلي والسلطة المحلية 
أن تينظر إليها بعين الاعتبار وهي عدم وجود بعض الخدمات المهمة في 
الش��واطئ والجانب الآخر أن البعض يستغلون إجازة العيد ويقومون برفع 

أسعار المواد الغذائية وغيرها والتي تشكل عبئاً على المواطن. 
ويفيد الأخ/ علي نعمان بأن العيد ) الأضحى ( هو يوم يقف فيه المسلمون 
على جبل عرف��ات ويطوفون حول الكعب��ة تضرعاً وابتهال��ه إلى المولى 
عزوج��ل وأضاف بأن هذه الأعياد الدينية هي محط��ة مهمة جداً لكل فرد 
لتقي��م أعمالنا خلال عام كامل ويجب علينا خ��لال أيام العيد زيارة الأهل 
والأقارب وإعانة غير القادرين وأن نتسامح بصفاء نفس مع الكل حتى نبدأ 

بداية جديدة مرحلة جديدة أخرى في هذه الحياة. 
الأخ/ خال��د وهبي : مدير ع��ام مديرية صي��رة قال: إننا ف��ي مثل هذه 
المناسبات نستعد لاس��تقبال الزائرين إلى هذه المحافظة حيث نبذل كل 

ما لدينا من جهد على مدار الساعة أجل سعادة الزائرين.
أما الأخ/ علي صالح أحمد أحد القادمين من المحافظات إلى مدينة عدن 
قال أردت أن أقضى إجازة العيد مع أصدقائي وأحبائي في هذه المحافظة 
الجميل��ة وأقوم بزيارات إلى الأه��ل والأصدقاء وبزي��ارات ترفيهية أخرى 
إل��ى المواقع الأثرية والتاريخي��ة وكذا إلى المواقع الس��ياحية ) كالحدائق 

والشواطئ الجميلة التي تمتاز بها محافظة عدن(. 
وأضاف إن هذه المحافظة أجدها تزدان بحلة بهية كل عام وتشهد منجزات 

عدن جميلة وفيها الأمن والاستقرار والناس يشعرونك بالاطمئنان 
عدن في أيام العيد ورشة عمل متجددة 

أوضاع المقابر
إن ما يم��زق نياط القلوب تلك 
الأوضاع الراهنة لمقابر الموتى 
في ع��دد م��ن م��دن محافظات 
الجمهوري��ة ومنه��ا المقابر في 
العاصم��ة صنعاء الت��ي أصبحت 
مكتظ��ة بقب��ور الموت��ى وذلك 
الازدحام الش��ديد ال��ذي يصعب 
عل��ى زوار المقابر والمش��يعين 
لجن��ازات موتاه��م الس��ير بين 
القبور لعدم وج��ود ممرات بين 

القبور..
وأصبح الناس للأسف الشديد 
يعب��رون ف��وق القب��ور القديمة 
وهم يس��تغفرون الله جل شأنه 

بأنهم مضطرين لذلك.
هذا م��ا يحدث فعلًا ف��ي المقابر بصنعاء حالي��اً.. لأن الجهات 
المعنية ل��م تهتم بحجز وتخصيص مس��احات واس��عة لمقابر 
الموتى في ضواحي المدينة بحيث تكون المقابر نموذجية مثل 
مقابر النصارى الواس��عة التي نش��اهدها في الأفلام الأجنبية 
بالتلفزيون المتميزة بالممرات الواس��عة الخاص��ة بين المقابر 
المشجرة أرضيتها ببساط أخضر من الحشيش والأشجار الخضراء 

والتي يظلل تحتها الزوار والمشيعين لجنازات الموتى.
فإلى متى ستظل أوضاع المقابر متردية بهذا الشكل تحفر فوق 
بعضها البعض.. لا يوجد فارق حتى شبر واحد بين القبر والآخر!!؟ 
وكل ه��ذا يحص��ل وبعض المتاجري��ن بالأراض��ي يتصارعون 
ويختلفون كل يوم على مساحات شاسعة من الأراضي والمتاجرة 
بها.. أو لبناء عمارات وقصور في الدنيا وعندما يموتون يتركونها 
وينزلون القبر بالكفن فقط.. فلماذا لا يتقون الله ويعملون خيراً 
في حياتهم ويهتمون بعملية إنشاء مقابر واسعة متطورة للموتى 

من الفقراء والأغنياء!!؟
أملنا كبير في المتاجرين بالأراضي وملاك الأراضي الشاسعة 
الاهتمام بهذا الجانب الإنساني.. كما نأمل من الجهات المعنية 
في هيئة الأراضي ووزارة الأوق��اف والمجالس المحلية وغيرها 
الاهتمام بأوض��اع المقاب��ر وتنظيمها. والعطف عل��ى الموتى 
الفقراء غير القادرين على دفع تكاليف حفر القبر الذي أصبحت 
قيمته عشرين ألف ريال إضافة إلى اللوازم الأخرى التي تكلفه 
إجمالياً حوالي أربعين ألف ريال.. فمن أين للفقير هذا المبلغ!!؟ 
بينما الغني عندما يموت يتصل أهله عبر الموبايل بحفار القبور 

ليقوم بحجز وحفر القبر مهما كلفه ذلك!!.
فهكذا طالما تطور حف��ار القبور وأصبح لديه تلفون س��يار.. 
لماذا لا يتم تطوير أوضاع المقابر والتعامل مع الموتى الفقراء 

بالعطف عليهم وإعفاؤهم من الرسوم الخيالية.

ريا�ض �سم�سان 

بيني و بينك

ڈ لقاءات / محمد عو�ض: 
ت�صوير/ علي الدرب :

ودعت عدن زوارها الذين توافدوا إليها من مختلف محافظات الجمهورية 
والدول الشقيقة والمجاورة لقضاء إجازة عيد الأضحى المبارك.

 صحيف��ة )14 أكتوبر( التقت ع��دداً من زوار المحافظ��ة الذين عبروا عن 
ارتياحهم لما شاهدوه من تطور فيها .

اإ�صهامك في محاربة الفقر والتخفيف من حدتـــه

يعني الان�صمــــام اإلى اأ�صرة التاأمينات الاجتماعية..

مع تحيات الموؤ�ص�صة 

العامة للتاأمينات 

الاجتماعية

اأخـي المـــواطن:

رائعة في المجالات المختلفة كغيرها من المحافظات الأخرى. 
واختتم حديثه بالش��كر والتقدير لصحيف��ة )14 أكتوبر( وكل العاملين 
فيه��ا وكذا قيادة محافظة عدن التي تبذل جه��وداً رائعة لإبراز وجه هذه 

استعراض مشاريع التوسع في شبكة الاتصالات في ريمة محافظ المهرة يشيد بدور منظمة تنمية مواطني المناطق النائية
ڈ المهرة / �صباأ

استعرض محافظ المهرة علي محمد خودم خلال لقائه أمس 
مدير منظمة تنمية مواطني المناطق النائية الاسترالي لين 
بيرس, انشطة المنظمة بالمناطق النائية بالمحافظة خاصة 
فيما يتعلق بتعليم اللغة الانجليزية ونشر زراعة الحمضيات. 
وقد اش��اد المحافظ بالانش��طة التي تنفذها المنظمة في 
المناطق النائية سواء ما يتعلق بتعليم الطلاب من ذوي الدخل 

المحدود اللغة الانجليزية أم نشر زراعة الحمضيات.

فيما اش��ار لين بيرس الى ان عدد المستفيدين من نشاط 
المنظم��ة في مج��ال تعليم اللغ��ة الانجليزية ونش��ر زراعة 
الحمضيات في المناطق النائية بالمحافظة بلغ 100 مستفيد 
.. لافت��ا الى أن المنظمة س��تقوم بتوزيع 10 آلاف ش��تلة من 
الحمضي��ات عل��ى المزارعي��ن بالمحافظة حت��ى نهاية العام 

الجاري .
حضر اللقاء مدير عام مكتب الزراعة والري بالمحافظة سالم 

مصلح حمود. 

ڈ ريمة / �صباأ:
ناق��ش لقاء موس��ع عق��د بفرع 
للاتص��الات  العام��ة  المؤسس��ة 
الس��لكية واللاس��لكية بمحافظة 
ريم��ة أم��س برئاس��ة المحاف��ظ 
عل��ي س��الم الخضم��ي الآلي��ات 
المتعلقة بنش��اط فرع المؤسسة 
بالمحافظة و كيفية توسع خدمات 

الاتصالات لتشمل جميع المناطق 
والمديريات.

و ف��ي اللقاء ال��ذي حضره وكيل 
المحافظة عبده بعاس استعرض 
مدير عام فرع المؤسسة عبدالولي 
القواس الخطة الت��ي اعدت للعام 
المش��اريع  2010م ف��ي مج��ال 
والتوس��يع في مج��ال الاتصالات 
بريم��ه ،مش��يرا ال��ى ان الخط��ة 
تضمنت تنفيذ العديد من المشاريع 
التوس��عية والتطويرية في قطاع 
الاتصالات منها س��نترال مركزي 
بعاصم��ة المحافظة بس��عة اولية 
الفي خ��ط قابل للتوس��عة بكلفة 
226مليون ريال ال��ى جانب ايجاد 
كبائن ريفية في مختلف المناطق 
بمديريات المحافظة بس��عة اكثر 

من الفي خط هاتفي .
و لف��ت الق��واس ال��ى ان هناك 
محطات كبائن ريفية تعمل حاليا 
بنظ��ام »س��ي دي ام« بش��قيه 
الثابت و الموبايل ووصلت نس��بة 
التغطي��ة بالمحافظة بهذا النظام 
80بالمئ��ة ..منوه��ا بانه س��يتم 
خلال الع��ام الق��ادم تغطية عدد 

من المناطق منه��ا :بلاد الطعام , 
المخلاف , الحديه , الرباط , بامن , 
مزهر , بني الضبيبي , ربوع بني 

الخولي.
و اش��ار الى ان الاي��رادات بلغت 
خلال الفت��رة الماضية م��ن العام 

2009م 48مليون ريال .
من جانبه اكد المحافظ الخضمي 
ضرورة ايجاد وادخال نظام شبكة 
الالي��اف الضوئي��ة وتغطية جميع 
بمديري��ات  الريفي��ة  المناط��ق 
الريفي��ة  بالكبائ��ن  المحافظ��ة 
خ��لال الفت��رة القادمة و بنس��بة 
100بالمئة ..مش��يرا ال��ى اهمية 
ايجاد س��نترالات فرعي��ة بالمدن 
و المديري��ات الرئيس��ية و تعميم 
الخدم��ات خاصة خدم��ة الانترنت 
..منوه��ا بانه س��يتم افتتاح فرع 
للبريد بعاصمة المحافظة لاهمية 

خدمات البريد للمواطنين .
و حث المحافظ الكوادر والقيادات 
بفرع الاتصالات لمضاعفة الجهود 
وبما من شانه توفير الخدمات بكل 
يسر وسهولة وتطويرها وتحديث 

الشبكة الهاتفية القديمة . 

ڈ �صنعاء/ �صباأ:
ناقش اللقاء التش��اوري الذي عقد أمس بالمركز الوطني للتثقيف الصحي 
بصنعاء آليات التوعية الميدانية على مس��توى مديريات الجمهورية لحملة 
التحصين ضد مرض الحصبة وش��لل الاطفال التي ستنفذ خلال الفترة من 

12� 17 ديسمبر الجاري.
واكد اللقاء الذي رأسه مدير عام المركز ناصر العبسي وضم مديري التثقيف 
بالمحافظات ضرورة رفع مستوى التوعية الاعلامية باهمية تحصين وحماية 
المستهدفين دون سن الخامسة بلقاح شلل الاطفال وعددهم اربعة ملايين 
و181 الف و 729 طفلًا وطفلة ،وكذا المس��تهدفين بلقاح الحصبة وعددهم 

ثلاثة ملايين و554 الفاً و 485 مابين تسعة اشهر و59 شهرا .
وشدد اللقاء على ضرورة الاستفادة القصوى من المواد الاعلامية الخاصة 
بالحملة المتضمنة مليون رسالة تستهدف طلاب المدارس والاباء والامهات 
،الى جانب 40 الف بوس��تر و 120 ألف لافتة قماش��ية فضلا عن الس��يارات 

المتجولة المزودة بمكبرات الصوت وغيرها من وسائل التوعية. 

مناقشة آلية التوعية لحملة التحصين ضد الحصبة وشلل الأطفال 

سواحل ومتنزهات عدن في العيد 

اإعلان


